

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE: BUDGET PROVINCIAL 2025-2026

### Propulser le Québec par l'innovation

**Québec, le 25 mars 2025** - Montréal InVivo était présent à Québec lors de la présentation du budget 2025-2026 du Gouvernement du Québec. Dans un contexte économique marqué par les menaces tarifaires et les risques de récession, le ministère des Finances a dévoilé un budget qui mise sur la stabilité économique, tout en préservant les services essentiels en santé et en éducation. Le gouvernement a réitéré son engagement envers une gestion rigoureuse des finances publiques et a présenté un plan pour atteindre l'équilibre budgétaire d'ici 2029-2030. Par ailleurs, un soutien financier important est alloué à l'innovation, un levier stratégique pour propulser le Québec dans les années à venir.

#### Un focus sur le secteur des sciences de la vie

La Stratégie québécoise des sciences de la vie (SQSV) est significative pour l'écosystème des SVTS. La première version 2017-2022 a bénéficié d'un budget de 205 M\$ sur cinq ans, avec un ajout de 151 M\$ en cours de route. En comparaison, le budget alloué pour son renouvellement est de **54 M\$ sur trois ans**, marquant une diminution significative. Malgré cette réduction, il s'agit d'un signe de reconnaissance de la part du gouvernement pour le secteur des sciences de la vie et technologies de la santé (SVTS). Il faut souligner l'impact de l'édition (2022-2025) qui a permis de générer plus de 3 milliards de dollars en investissements privés, de faire émerger la filière industrielle en thérapie ARN et d'accroître la présence des entreprises québécoises dans les chaînes d'approvisionnement locales et internationales.

À ce stade, le prolongement de la SQSV s'articule autour de cinq axes d'intervention stratégiques, misant sur nos forces reconnues, comme le talent et l'innovation. Il met également l'accent sur l'attraction et la concrétisation de projets d'investissement, tout en adressant une faiblesse majeure : la commercialisation de nos innovations. Une étape clé qui demeure un frein important à notre compétitivité face aux grands pôles internationaux en SVTS.

## Une simplification des crédits d'impôt en R&D

La baisse en intensité des dépenses en R & D réalisé par les entreprises au Québec est à l'inverse des tendances observées dans d'autres juridictions comme l'Ontario. Afin d'inverser cette situation, le gouvernement maintient le DICI (déduction incitative pour la commercialisation des innovations) et met en place ce nouveau crédit d'impôt, le CRIC (crédit recherche innovation et commercialisation). Celui-ci vient abolir 8 mesures fiscales existantes pour les regrouper sous une même mesure ayant des conditions d'admissibilité bonifiées et plus souple. Cela permettra d'offrir un soutien financier additionnel de 271,5 M\$ sur 5 ans. Sommairement, le CRIC sera pleinement remboursable et soutiendra les activités de R&D et de pré-commercialisation des projets d'innovation réalisés au Québec. Cela pourrait-être une nouvelle mesure d'attraction prometteuse. Comme nous le constatons sur le terrain, une opportunité réelle se dresse à l'horizon afin d'attirer du talent et des centres de recherches et développement des États-Unis.

## D'autres investissements à regarder

Le budget comporte également d'autres mesures intéressantes pour notre secteur comme :

- Une somme de 1,5 G \$ sur 5 ans sera accordé afin de compenser la hausse des coûts des traitements pharmaceutiques;
- 268,7 M\$ sur cinq ans pour la prévention en santé,
  - 243,7 M\$ pour élargir la vaccination auprès des clientèle vulnérable;
  - 15 M\$ pour la mise en œuvre de la stratégie nationale intégrée de prévention en santé;
  - 10 M\$ pour le déploiement du dépistage de l'amyotrophie spinale;
- 1,5 M \$ sur 5 ans pour réduire les barrières et délais pour l'accès de données à des fins de recherches;
- 37,5 M\$ sur cinq ans pour former plus de médecins;
- 15 M\$ sur trois ans pour appuyer la recherche et l'innovation en entreprises dans des secteurs prioritaires dont les SVTS;

En conclusion, le budget 2025-2026 du gouvernement du Québec témoigne d'un **engagement clair en faveur de l'innovation, même dans un contexte économique difficile**. Si certaines mesures, comme le financement de la Stratégie québécoise des sciences de la vie, subissent une réduction notable, le soutien financier apporté à la recherche et à la commercialisation des innovations constitue une réponse essentielle aux défis actuels. L'introduction du crédit d'impôt CRIC, ainsi que d'autres investissements stratégiques dans la santé, la recherche et la formation, témoignent de la volonté du gouvernement de renforcer le secteur des sciences de la vie et de la santé, crucial pour l'avenir économique du Québec. Bien que des défis demeurent, les initiatives proposées dans ce budget laissent entrevoir un avenir prometteur pour l'innovation et la compétitivité du Québec sur la scène internationale.

### À propos de Montréal InVivo

Montréal InVivo, grappe des sciences de la vie et des technologies de la santé (SVTS) du Grand Montréal, regroupe près de 600 organisations, dont 150 centres de recherche, 80 filiales d'entreprises de classe mondiale et plus de 40 000 professionnels. Premier au Canada pour le nombre de centres de recherche, cet écosystème inclut quatre universités. Organisme sans but lucratif, Montréal InVivo favorise le développement économique grâce au soutien du ministère de l'Économie et de l'Innovation (MEIE), du Secrétariat à la région métropolitaine, de la Communauté métropolitaine de Montréal (CMM), de Développement économique Canada pour les régions du Québec (DEC) et de partenaires des secteurs privé et institutionnel.

## CONTACTS

### Stéphanie Doyle

Présidente-Directrice-Générale

[Sdoyle@montreal-invivo.com](mailto:Sdoyle@montreal-invivo.com)

### Julie Fiol

Gestionnaire des communications et du marketing

[Jfiol@montreal-invivo.com](mailto:Jfiol@montreal-invivo.com)